

COLOMBIA >

Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, se refirió a la investigación del CNE en su contra y dijo que no renunciará: "El tema no está sobre la mesa"

El jefe de la compañía petrolera expresó que no diría nada al respecto de la apertura de la investigación y formulación de cargos contra la campaña presidencial de Gustavo Petro

Por Juan Sánchez Romero

09 Oct, 2024 12:19 p.m. | Actualizado: 09 Oct, 2024 01:31 p.m. CO



Ricardo Roa era el gerente de la campaña presidencial de Gustavo Petro, en el 2022 - crédito Luisa Gonzalez/Reuters

El Centro Nacional Electoral (CNE) abrió una investigación por presuntas irregularidades en la financiación de la campaña electoral de Gustavo Petro, con siete votos a favor y dos abstenciones, lo que significa la apertura de un proceso en su contra con la formulación de cargos por posibles violaciones al régimen de financiación de campañas. La investigación también involucra a otras tres personas relacionadas con su campaña.

Te puede interesar:

La acción de Ecopetrol cae en Colombia y Estados Unidos tras la decisión del CNE de presentar cargos contra Ricardo Roa

El CNE sostiene que la campaña de Petro, que lo llevó a la presidencia, omitió reportar varios aportes y pagos, incluidos aquellos destinados a testigos electorales.

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#).

Te puede interesar:

Los aportes que Petro no habría incluido en sus finanzas y que lo llevaron a ser investigado por el CNE: sobrepasan los \$5.355 millones

Estas omisiones habrían ocurrido tanto en la primera vuelta electoral, el 29 de mayo de 2022, como en la segunda vuelta, el 19 de junio del mismo año. Entre los investigados están Ricardo Roa Barragán, gerente de campaña; Lucy Aydee Mogollón Alfonso, tesorera; y los auditores María Lucy Soto Caro y Juan Carlos Lemus Gómez.

Al respecto, Ricardo Roa, que ahora es presidente de Ecopetrol, en una rueda de prensa afirmó que no ofrecería algún pronunciamiento al respecto: **"No dije que no voy a dar declaraciones ante estos temas por recomendaciones de los abogados, Vamos a hacer un balance del tema. (...) Entiéndanme, por favor, no voy a referirme a nada que tenga que ver con el proceso declarado ayer ante el CNE"**.

Te puede interesar:

Exministro de Gustavo Petro lo acusó de denunciar un golpe de Estado "que no existe y fomentar la "polarización política"

Lo Último | Colombia

- Ministerio de Educación anunció revisión del modelo de salud de maestros: Fiduprevisora presentará un informe
- Empresas alertan por compleja situación económica que vive Colombia: "Hay una crisis de confianza"
- Secretario General de la ONU elogió avances en el Acuerdo de Paz, pero advirtió importantes desafíos
- A días del choque con Colombia, el director técnico de Chile protagonizó enfrentamiento con periodistas
- Nequi confirma el fin de uno de los servicios más utilizados por sus usuarios: ¿cuál es?

Te Recomendamos

- Iván Cancino se atrevió a vaticinar qué sucederá tras decisión del CNE contra Petro: "Lograron victimizar al presidente"
- Nelson Polanía, "Polilla", reveló qué venderá las pertenencias de la 'Gorda' Fabiola: este es el mercado de las pulgas donde podrán adquirirse
- Ministerio del Trabajo confirmó que quienes contraten empleados del servicio doméstico recibirán este beneficio económico
- Lotería de Cundinamarca: resultados de este lunes 7 de octubre de 2024
- Lotería de la Cruz Roja: estos fueron los números ganadores del 8 de octubre



Así se expresó Ricardo Roa sobre los cuestionamientos de si dejaría el cargo por investigación del CNE - crédito redes sociales/X

Pero también emitió un mensaje sobre una posible salida del cargo, en especial, cuando en abril del 2024 expresó que en caso de que haya investigaciones sobre la campaña que lleguen a salpicar a Ecopetrol, saldría de su despacho, "sin que se lo pida nadie", como dijo en ese momento.

En consecuencia, en las más recientes declaraciones dijo que **"quizás hay que referirse a lo que me referí allí: si hubiera una investigación, unos cargos que afecten la compañía, yo revisaría la opción de mantenerme o no en el cargo. El tema no está sobre la mesa"**.

Lo que dijo Roa en su momento sobre una posible salida del cargo

En una intervención de Roa del 17 de abril de 2024, que desde luego cobró relevancia tras los cargos, el presidente de la empresa petrolera colombiana se refirió a los escenarios que enfrentaría en caso de que el CNE abriera una investigación.

Las declaraciones se conocieron en un video difundido por el congresista del Centro Democrático, Juan Espinal, y allí se recordó que Roa afirmó que renunciaría "de manera inmediata a Ecopetrol", sugiriendo que su permanencia en el cargo pone en riesgo a la empresa estatal más prominente de Colombia.



El presidente de la República Gustavo Petro le habló al país tras la apertura de investigación del CNE a su campaña - crédito Presidencia

"He hecho el compromiso honesto, transparente, tranquilo con la junta directiva de Ecopetrol cuando me entrevistaron, cuando me nombraron. La persona que le hablar tiene claro que, si algún día llegara a verse afectada o impactado el buen nombre, la reputación o el mercado de la compañía en el mercado bursátil, **voy a hacerme a un lado sin necesidad de que alguien me lo pida, ni la propia junta, ni el Presidente, ni el Congreso**", sentenció.

La posición de Roa ha sido particularmente frágil después de haber afirmado en esa intervención que no había sido citado por ninguna entidad de control para una investigación sobre su actuación como gerente de la campaña de Petro. "Si tienen alguna prueba, documento o soporte de acto alguno delincencial, ilícito, de corrupción que haya cometido, por favor, denúncielo a las autoridades," dijo Roa en su momento.

El escenario que enfrentaría Roa

La aprobación de la formulación de cargos por parte del CNE implica que Ricardo Roa enfrente un proceso que podría tener consecuencias negativas para su carrera política. Este tipo de investigaciones suelen ser exhaustivas y pueden derivar en sanciones si se comprueban irregularidades.

Esta situación podría generar preocupación en Ecopetrol, especialmente debido a los desafíos financieros que enfrenta la compañía, como la caída de ingresos y el aumento de costos operativos del momento.



Ricardo Roa podría perder la dirección de Ecopetrol por investigación del CNE -crédito Callaghan O'Hare/Reuters

Expertos consultados por *Portafolio* han señalado que, de confirmarse los cargos, la continuidad de Roa al frente de Ecopetrol podría verse comprometida, dado que la empresa cotiza en Estados Unidos y debe cumplir con la Ley Sarbanes-Oxley, que exige altos estándares de gobernanza corporativa.

Daniel Guardiola, director de Equity Research de BTG Pactual, destacó en diálogo con el medio la importancia de que Ecopetrol mantenga su imagen y cumpla con las normas internacionales de buen gobierno. Según Guardiola, **si se formulan cargos, sería difícil que Roa continúe como presidente de la petrolera**. Además, se espera que el Consejo de Ética y Cumplimiento de Ecopetrol maneje internamente la situación para mitigar cualquier impacto negativo.

Con la aprobación de la ponencia del CNE, los implicados, incluido el presidente Petro, serán notificados y tendrán 15 días para responder a los cargos, lo que dará inicio a un proceso de defensa que incluye la solicitud de pruebas y la presentación de alegatos, como informó el medio.

Compartir nota: [f](#) [g](#) [X](#) [in](#) [📧](#)

👁 Seguir leyendo

Los aportes que Petro no habría incluido en sus finanzas y que lo llevaron a ser investigado por el CNE: sobrepasan los \$5.355 millones

Vargas Lleras se despachó contra el Presidente por su polémica afirmación: "Doctor Petro, estudiar economía en el Externado no es ninguna forma de estudiar Derecho"

Salario mínimo de 2025 sería superior a \$1.400.000 si el Gobierno Petro aplica de nuevo esta fórmula

+ Temas Relacionados

Ricardo Roa salida de Ecopetrol Formulacion cargos CNE Campaña presidencial Gustavo Petro
Colombia Humana Topes campaña Colombia-Noticias

Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News

Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp

Más Noticias

Nacional vs. Cali - EN VIVO: siga el minuto a minuto del Clásico de Verdes

Ambas escuadras se ponen al día con el calendario de la Liga BetPlay Dimayor



ONU hizo llamado para que liberen niñas reclutadas forzosamente en Huila: van ocho



casos reportados

Uno de los casos es el de Melanie Scarlet Cuchimba Londoño, que desapareció junto con otra niña de 14 años, luego de salir de su colegio. Su papá implora por su regreso



Ministerio de Educación anunció revisión del modelo de salud de maestros: Fiduprevisora presentará un informe

Daniel Rojas evaluará en octubre los progresos del sistema médico, esquema que busca mejorar la atención primaria y ampliar la cobertura



Empresas alertan por compleja situación económica que vive Colombia: "Hay una crisis de confianza"

Bruce Mac Master llamó la atención para que el país logre cumplir con las cifras de crecimiento que se necesita



Secretario General de la ONU elogió avances en el Acuerdo de Paz, pero advirtió importantes desafíos

El informe completo será presentado ante el Consejo de Seguridad por el representante Especial de la ONU en Colombia, Carlos Ruiz Massieu, el 15 de octubre de 2024



VIOLENCIA →



Joven de 21 años fue citado en una cancha y sicarios lo acorillaron

Autoridades indígenas condenaron masacre en Cauca e hicieron un llamado al Gobierno: "El diálogo es la única salida"

Ladrón se metió a robar en la casa de un militar retirado que lo recibió a bala: "No a todo el que madruga Dios le ayuda"

Hombre acusado de feminicidio en Colombia y liberado por vencimiento de términos fue arrestado en México por nuevo crimen

Trabajadora sexual apuñaló a su cliente en medio de una pelea porque le dijo que no tenía con qué pagarle

ENTRETENIMIENTO →



Juan Diego Alvira reveló el "oso" más grande que pasó como periodista y que involucra a Claudia López: "Fue terrible"

Santiago Cruz reveló qué lo torturaba cuando estaba en su proceso de rehabilitación: "De qué voy a escribir"

Recordaron tributo a Shakira de un clásico de su carrera por parte del Coro Gay de México

J Balvin apareció en discoteca haciendo 'playback' y no faltaron los reproches

Nueva polémica de Westcol por participar en evento con más de 100 mujeres en bikini

DEPORTES →



A días del choque con Colombia, el director técnico de Chile protagonizó enfrentamiento con periodistas

River Plate reanuda entrenamientos con Miguel Borja tras denuncia de presunto maltrato infantil

Envigado vs Deportivo Pasto: resultado del 9 de octubre, goles, resumen y próxima fecha

Atlético Nacional vs. Deportivo Cali - EN VIVO: a puerta cerrada en Medellín, los azucareros se ponen al día en el calendario

Gamero sacó de casillas a periodista tras la eliminación ante Bucaramanga: "Dios está preocupado en otras cosas"

infobae

Síguenos:



Secciones

América
Argentina
Colombia
España
RSS
México
Perú
Últimas Noticias

Contáctenos

Redacción
Empleo
Contacto Comercial

Legales

Términos y Condiciones
Política de Privacidad